



Séance du comité, 30 septembre 2017, Hôtel de l'Ours, 1786 Sugiez FR

Présidence : Markus Vogel

Procès-verbal : Jürg Schmid

Présences : Markus Vogel, Regula Wermuth, Samuel Zürcher, Jürg Schmid, Simon Koechlin, Erwin Bär, Peter Iseli, Stefan Kocher, Jean-Maurice Tièche.

Excusée : Iris Fankhauser

Début : 08 :00

Ordre du jour

1. Procès-verbaux

1.1 Séance du comité, 12 août 2017

D : Le comité accepte le procès-verbal de la séance du comité du 12.08.2017.

2. Membres

2.1 Journée des préposés à la jeunesse 2017

Regula Wermuth a transmis son rapport de la journée des préposés à la jeunesse qui a eu lieu dans la colonie de Ruswil. Le sujet du workshop était « C'est aujourd'hui que nous devons repenser toute chose qui devra être fonctionnelle demain ». Regula Wermuth qualifie cette journée comme une des plus intenses et des plus passionnantes depuis des années. Les participants étaient très motivés et ont activement participé. Les côtés positifs et négatifs des différents points à l'ordre du jour ont été soigneusement évalués, des solutions recherchées. Les questions étaient critiques mais l'auditoire motivé. Regula Wermuth est persuadée que les participants transmettront les contenus élaborés aux membres de leurs associations. La journée s'est passé dans la simplicité, le lieu était bien choisi et l'échange entre les représentants cantonaux, les membres, présidents et jeunes éleveurs, très fructueux. Regula Wermuth souhaite maintenir ce niveau élevé et transmettre le feu sacré aux jeunes éleveurs ainsi qu'à tous les membres. La journée 2018 est agendée au 1^{er} septembre 2018.

2.2 Championnat des jeunes éleveurs 2019

Les préparatifs du CO prennent forme. Le concours visant à créer la page titre du catalogue est mis en ligne sur le site et les jeunes participants peuvent s'y inscrire.

3. Communication du Rédacteur en chef

Le rédacteur Online Niklaus Salzmann quittera la rédaction de la Tierwelt à la fin du mois de septembre. Un successeur a été trouvé en la personne de Leo Niessner qui prendra le relais le 17 octobre et qui dispose d'une solide expérience dans le domaine de la communication Online.

4. Journée des présidents et préposés 2018 au Römerhof à Bühl

4.1 Sujets

La liste définitive des sujets à traiter sera élaborée lors de la séance du comité en novembre. Markus Vogel y présentera également l'ordre du jour de l'AD 2018. L'AD traitera entre autres de la rétrospective de l'Exposition Suisse 2018, l'évolution dans le domaine de la certification et les structures de Petits animaux Suisse.

5. Journée de réflexion 2017

5.1 Rétrospective du vendredi 29.09.17 – discussion concernant les structures

Le comité est d'avis que la discussion avec les présidents des cinq fédérations cantonales les plus importantes (par le nombre de leurs membres) était animée et fructueuse. Le dialogue témoignait de l'ouverture des participants, les critiques étaient respectueuses et les suggestions faites sans craintes. De nombreuses propositions ont été retenues, mais il reste à déterminer si les esquisses de propositions pourront être réalisées. De nombreuses discussions et beaucoup de persuasion seront encore nécessaires avant de pouvoir mettre les propositions en pratique. Il est également clair que les aspects financiers des éventuelles nouvelles structures doivent être identifiés et clarifiés. Un temps d'adaptation de 2 à 5 ans sera nécessaire. Il a été proposé qu'une rencontre par année au minimum soit organisée avec les présidents cantonaux Lukas Meister, Ruedi Hofmann, Jules Schweizer, Clemens Mannhart et Gilles Python.

6. Communications du Président

6.1 Chiffres du shop de la Tierwelt

Les chiffres du mois d'août correspondent à ceux du même mois de l'année passée. Rien de particulier à signaler.

Sociétés suspendues : Après le 3^e rappel, la société d'ornithologie de Stein-Hundwil a été bloquée.

6.2 Commission pour la santé et la protection des animaux

Lors de la rencontre du 28 septembre avec l'OSAV, les points suivants ont été discutés : transports d'oiseaux, directives concernant les catégories de contraintes, importation de volailles, grippe aviaire. Markus Vogel estime que la rencontre était constructive. La volaille rapatriée en Suisse après l'exposition européenne au Danemark doit rester en quarantaine durant trois semaines et sera soumise à un test sanguin. En plus des mementos existants, l'OSAV souhaite un document d'ordre général qui stipule entre autres que la détention et l'élevage de skynnis (cochons d'inde sans poils) ne sont pas tolérés. L'ordonnance sur la protection des animaux actuellement en révision, sera probablement adoptée et acceptée par le Conseil fédéral en mi-octobre. En rapport avec le sujet de la grippe aviaire plusieurs options ont été discutées. Avant la fin du mois d'octobre, l'OSAV publiera une directive qui sera mise en ligne sur le site de Petits animaux Suisse.

6.3 Remerciements

Les personnes sous-mentionnées ont remercié pour les bons vœux et cadeaux d'anniversaire ainsi que les messages de condoléances : Albin Lehmann, Paolo Schoop, Éric Gyger, Martin Kundert, Urs Lochmann, Simon Schenk, Hans-Peter Blättler, Ueli Pfister, le club des lapins Rhön, la ligue contre le Cancer (don décès Otto Schertenleib).

7. Finances

7.1 Situation financière actuelle de Petits animaux Suisse

Samuel Zürcher explique la situation financière. Stefan Kocher n'est pas d'accord avec la conclusion que les divisions devraient éventuellement se contenter de moins de moyens financiers. Les augmentations importantes dans la rubrique « charges du personnel » de ces dernières années ont quasi entièrement été compensées par de substantielles déductions des paiements aux divisions. Compte tenu des prévisions budgétaires depuis 2011, les parts versées aux divisions se réduiront d'au moins 30%, ce qui est démesuré si on tient compte des revenus de la Tierwelt relativement stables durant la même période (bénéfices bruts depuis 2011). Si la tendance d'affaiblir les divisions financièrement devait perdurer, Petits animaux en ressentira les conséquences. Des informations détaillées concernant les charges et les diminutions des charges sont exigées. De plus, il est demandé de procéder aux modifications des structures avant de définir une nouvelle clé de répartition.

7.2 Demande de remboursement des frais kilométriques pour les participants à la journée des préposés à la jeunesse

Regula Wermuth propose de réintroduire le remboursement des frais kilométriques comme c'était le cas avant 2016. Elle reconnaît que c'était une erreur d'avoir demandé sa suppression en mars 2016 et d'avoir pris la décision de ne plus dédommager ces frais aux participants à la journée des présidents et préposés à la jeunesse.

Proposition de Regula Wermuth : à l'avenir, les frais kilométriques seront remboursés aux participants à la journée des préposés à la jeunesse. Non en tant que motivation à la participation, mais en tant que reconnaissance pour l'engagement personnel.

Peter Iseli souligne que les règlements sont contraignants pour toutes les manifestations de Petits animaux Suisse et n'accordent pas de marge de manœuvre. Compte tenu du fait que la journée des préposés à la jeunesse est une manifestation de Petits animaux Suisse, chaque participant officiel touche une indemnité journalière de CHF 180.00 et également un dédommagement pour les frais kilométriques.

D : Le comité décide à une large majorité qu'un seul représentant cantonal par canton sera dédommagé avec une indemnité de CHF 180/jour et qu'il touchera une indemnité kilométrique.

7.3 Demandes de subventions

Cinq demandes de subventions ont été transmises.

8. Exposition générale 2018

8.1 Communications

Gilles Python a présenté ses informations relatives à l'exposition 2018 à l'occasion de la journée du 29.09.2017. Les préparatifs avancent bien et les inscriptions des bénévoles donnent satisfaction.

Les photos des animaux vainqueurs sont sous la responsabilité des divisions.

8.2 Exposition centrale

Le responsable Samuel Zürcher a liquidé tous les points en suspens avec Gilles Python. Les divisions devront annoncer les animaux qui seront exposés dans l'exposition centrale, pour que les panneaux puissent être réalisés. Dans les parties blanches à l'extérieure de la croix Suisse, sur une surface 80x80 cm, seront imprimés les logos respectifs de Petits animaux Suisse et de l'Exposition générale, les races et couleurs des animaux ainsi que les adresses des éleveurs.

Les brochures suivantes seront disponibles : brochures des divisions, la brochure A-4 de Petits animaux Suisse et la charte de Petits animaux Suisse. Samuel Zürcher établira un planning des présences au stand. Simon Koechlin organise l'emploi du temps du photographe de la Tierwelt.

L'association pour la promotion des animaux de la ferme du Ballenberg et le quotidien « Zofinger Tagblatt » seront tous deux présents avec un stand.

8.2.1 Dédommagement des bénévoles

Le CO de l'exposition a décidé que les bénévoles recevront un bon pour un repas/par jour y compris une boisson.

D : Le comité approuve la proposition que chaque bénévole recevra de Petits animaux Suisse un bon de repas ainsi qu'une boisson pour une journée de bénévolat. Les conseillers à la protection des animaux recevront une indemnité journalière de CHF 180.00 conformément au règlement.

8.3 Programme pour la jeunesse à l'Exposition générale 2018

Regula Wermuth a élaboré un programme récréatif pour les jeunes éleveurs dans le cadre de l'Exposition générale 2018. Elle présente le budget qui tient compte de 75 jeunes participants et de 25 accompagnants. Le comité est favorable au programme et au budget.

9. Demandes manifestation, attestation de compétences, jeunesse

Aucune demande n'est parvenue au comité.

10. Communications des divisions

10.1 Oiseaux d'agrément Suisse

Rien à signaler.

10.2 Pigeons de race Suisse

Erwin Bär a visité l'Exposition de petits animaux au Comptoir de Lausanne. Les locaux de cette exposition étaient spacieux (600 m²). Toutefois l'aménagement de salle d'exposition comportait quelques lacunes (cages à lapins à deux étages, le sol des boxes trop sombre). Erwin Bär a informé les organisateurs qu'en 2018 ils auront la possibilité de profiter gratuitement du parc de Petits animaux Suisse qui sera également installé à Fribourg. Le parc de Petits animaux Suisse sera également présent à l'OLMA (12-22.10.17). En date des 7.10 et du 14.10 auront lieu des cours de formation continue à Morat respectivement à Reiden.

De plus, Erwin Bär fait part de sa démission en tant que président de Pigeons de race Suisse à partir de l'AD 2018.

Modification du procès-verbal du 12 août 2017, au point 9.2 Pigeons de race Suisse :

L'association des pigeons voyageurs a invité les représentants de l'OSAV à l'occasion de la 95^e exposition nationale de Pigeons de race Suisse à Sumiswald (10 au 11.12.2016). Par la même occasion, un contrôle a été effectué dans le cadre de la Nationale de Pigeons de race Suisse. L'OSAV a exprimé sa satisfaction concernant les conditions d'exposition. L'association pour la protection des animaux quant à elle n'était pas satisfaite - comme à son habitude - et demande des modifications irréalisables.

10.3 Volailles de race Suisse

A l'occasion de la rencontre du 23 août, Jean-Maurice Tièche a expliqué aux représentants de l'OSAV qu'il était impensable de passer une saison supplémentaire sans exposition. Les premières inscriptions pour l'Exposition nationale des volailles, intégrée à l'Exposition générale 2018 à Fribourg, sont arrivées.

10.4 Lapins de race Suisse

Peter Iseli rapporte que les 150 participants de la journée d'automne ont pu assister à 4 conférences d'une qualité exceptionnelle. Pour la première fois les participants ont dû payer une contribution forfaitaire de CHF 10.00. Lors de sa dernière séance, le comité a liquidé tous les points en suspens qui concernaient l'exposition des lapins mâles à Fribourg. La recherche de bénévoles est en cours. Lors de la journée des présidents et préposés 2018, les finances

constitueront le point central des discussions (cotisations annuelles, etc.). L'intervention de Peter Iseli auprès des autorités de la ville de Wil a été compliquée (sujet : détention de lapins dans une colonie d'élevage en milieu urbain appartenant à la ville). La délégation du conseil de ville a accordé plus d'importance à la brochure éditée par la protection des animaux qu'aux lois en vigueur. La presse écrite n'a laissé aucune chance à la division des lapins de race Suisse. Peter Iseli cherche à établir le contact avec les politiques cantonaux de Saint-Gall. Il s'agit de faire un travail de prévention afin de limiter les dégâts pour d'autres colonies suisses.

11. Divers

11.1 Planning des séances

Mis à jour

11.2 Jubilés

11.2.1 OV Uttigen

Le comité devra s'excuser.

11.2.2 Jubilé du centenaire de la SCNACC

Gilles Python et Jean-Maurice Tièche ont participé à la manifestation organisée à l'occasion du jubilé de la Société cantonale neuchâteloise d'aviculture, cuniculture et colombophile.

11.2.3 Société des éleveurs de petits animaux Langnau

Markus Durrer (Lapins de race Suisse) y a participé et représenté Petits animaux Suisse.

Fin de la séance : 11h15

Hemberg, 03 octobre 2017

Markus Vogel, président

Jürg Schmid, procès-verbal